

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5 »
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 »
 Extranjero, trimestre . . . 15 »

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

Alicante 13 de Enero de 1886

NÚM. 9

A los electores

El día primero del corriente quedaron expuestas al público las listas electorales de compromisos para Senadores, contra la exactitud de las cuales pueden formularse reclamaciones ante el Ayuntamiento hasta el día 20 del actual.

Aquellos de nuestros amigos que deseen consultar alguna duda, pueden desde luego dirigirse á esta redacción.

EL LIBERAL

Miércoles 13 de Enero de 1886

Desde Madrid

Rumores.—Lo de Cartagena.—Día triste.—Llamada de los oficiales.—Los regeneradores de la patria.—Consejo de ministros.—El precio de la venta.—El general se vá.—Los vencedores del general.

Madrid 11 Enero 1886.

Día de rumores y de noticias desagradables es el de hoy.

Contrista el ánimo el ver que nuestro desgraciado país no puede quitarse de encima el sambenito de bullanguero, y el mote de país de los pronunciamientos.

Desde las primeras horas de la mañana se esparció un rumor por toda la villa y corte y en todos los oídos sonó un nombre: Cartagena.

Muchos oficiales de los regimientos que están acantonados en Leganés, se hallaban en Madrid desde ayer, y fueron esta mañana llamados por sus jefes, marchándose inmediatamente á aquel punto.

El rumor iba adquiriendo consistencia.

¿Qué ha pasado en Cartagena?

A punto fijo no puede decirse, porque son muchas las versiones que circulan y muchos los interesados en abultar los sucesos.

En un centro oficial he oído referir que unos cuantos soldados, ebrios algunos, promovieron alboroto, dieron voces subversivas y se encerraron en uno de los fuertes de la población dispuestos á resistir.

Y resistieron haciendo fuego contra el comandante general que se dice ha salido herido.

El sentimiento de repugnancia que en todas las clases se ha despertado contra los autores é instigadores de esta desca-

bellada intentona, no es posible describirlo.

Porque todo el mundo comprende que no se trata mas que de una jugada de Bolsa y hay seres desalmados, que se creen regeneradores de la patria, que no vacilan en entregar al brazo de la ley á unos cuantos desdichados ilusos, por reportar algunas ganancias á su bolsillo.

No se dá importancia al hecho y seguramente no la tiene, pero el gobierno sabrá reprimir con mano fuerte estos chispazos.

A las seis de la tarde se reunirán los ministros en Consejo.

La cuestión de orden público será la primera que se trate, y después se ultimarán los nombramientos de alto personal que hay pendientes.

Porque ya el gobierno está libre de trabas para seguir desembarazadamente su camino; así como marchará por el suyo el general López Domínguez en busca de otros gobernantes, más débiles de espíritu que los actuales, para que le hagan todas las concesiones que ahora no ha podido obtener.

El precio que pedía el general era exorbitante.

Sobre todo el principio de que con la política internacional del gobierno estaba conforme, porque él la iba á practicar cómodamente desde la embajada de París, pero que se reservaba toda su libertad de acción para oponerse á la política interior del ministerio, era de lo más peregrino que darse puede.

Pero es la clave del enigma. Es la concesión hecha á los redactores de *El Resumen*, de los que es prisionero de guerra el general.

El Resumen para vivir necesita ser una especie de enano de la Venta, amagando siempre para no dar.

Necesita tener un pié en la oposición y otro en el ministerialismo.

Necesita ser una amenaza constante; porque de otro modo no vive.

Y quedan en triste situación los que á su sombra encuentran el *modus vivendi*.

Hoy pueden éstos cantar en son de triunfo, porque han vencido al general.

A un general que ha visto 300.000 hombres formados.

Ni uno más, ni uno menos.

Pío Gil.

El país y la revolución

El grito de reprobación ante la última intentona revolucionaria de Cartagena,

corro á la góndola y veo algunos hombres que se acercaban á nosotros. Eran unos pescadores que habían divisado de lejos nuestra barca y que venían en nuestro auxilio: con su ayuda logramos sacarla en dos minutos al canal de Marana, y al verme yo al pié de las primeras gradas de nuestro palacio, no podía parar de gozo.

En el palacio no me ocupé de otra cosa que de la ventura de Blanca, porque ella era de entonces más mi bien, mi vida, mi señora en el sentido noble y dulce de esta palabra. Pero pronto terminó mi alegría, Salomé, la Salomé que nunca había llorado, se presentó á nosotros pálida, consternada, y con los ojos llorosos, diciendo que aquella noche no había dormido nadie en la casa, y aun cuando no se atrevió á interrogar á mi señora, conocí no obstante que había leído en mi semblante el motivo que nos había hecho quedar aquella noche fuera de su palacio, y que había hecho que pasase tan rápida para mí cuando había sido tan larga para todos los que nos aguardaban. Temiendo que hubiese sucedido alguna cosa mala á su señora, todos los criados pasaron la noche ya buscándonos por todos los lugares vecinos, ya orando por nosotros ante una imagen de la Virgen á quien habían encendido varias velas. Pero apenas se calmó la inquietud y fué satisfecha la curiosidad, las ideas tomaron otro rumbo y no dejaba de notarse en sus semblantes las

ha sido unánime. Los hombres de todos los partidos se han apresurado á protestar de esos hechos que, por lo estemporáneos é injustificados, parecerían increíbles, y los revoltosos, los promovedores é instigadores del negocio, perdidos en la soledad de su conciencia y sin una voz siquiera que les disculpe, sufrirán el castigo de su delito.

Hemos acudido á todos los recursos del raciocinio en busca de la causa, del origen de ese motín burdo, y no hemos podido averiguarlos, y es que nada hay más imposible que explicar lo inexplicable.

Hemos sometido á profundo exámen la situación de los partidos enemigos del actual orden cosas y al verla despejada y libre de otras trabas que las de la ley común, no podemos creer que haya partido político serio que patrocine la fracasada intentona.

Demasiado sabemos, no obstante, que si ese conato de insurrección hubiese encontrado eco en el país, muchos se hubieran disputado el bautizarlo con su nombre, porque en ciertos partidos abundan más de lo que se piensa los hombres que solo viven del trabajo de los demás, los hombres que solo aparecen en el sitio del peligro cuando el peligro ha pasado y hay que recoger los medros del éxito.

¿Cuándo, cuándo se convencerán los ciegos fanáticos y los ignorantes sectarios que la habilidad hace figurar como víctimas en la revolución, de que solo son miserables instrumentos de ambiciones, que están llamados á satisfacer con su sangre. ¿Cuándo se les arrancará la careta á todos los que á la sombra de una bandera política cualquiera buscan el logro de sus intereses y venganzas á costa de la vida y de la libertad de sus parciales?

Es la historia de siempre. Unos cuantos ilusos ó criminales se lanzan al riesgo de lo desconocido sin saber ni á quien obedecen ni á quien siguen, muy ajenos de que, en todo caso, otro ha de obtener el beneficio, si le hay, de su temeridad.

De aquí que la nación entera haya anatematizado una intentona que nadie califica de política.

¿Qué se proponían los revoltosos de Cartagena? ¿Hacer una revolución? El país no la quiere, ni la necesita para nada. Las revoluciones solo tienen alguna razón de ser ante la tiranía, ante la imposición arbitraria de los menos, ante la infracción de las leyes y atropello de los derechos erigidos en sistema.

¿Ocorre ahora algo de eso? ¿Qué libertad cercena este gobierno? ¿Qué derechos no es el primero en respetar? ¿No busca

su fuerza en la opinión? ¿No reconoce á todos el derecho de propaganda? Pues entonces ¿qué pretexto plausible pueden alegar los revolucionarios?

Ninguno: como no sea su afán de imponer su tiranía, practicando lo que tanto anatematizan.

Las vías legales están expeditas para todos; todas las ideas están en condiciones de vida y pueden discutirse para que la nación aprecie su bondad ó su ineficacia.

El gobierno que preside el Sr. Sagasta está dispuesto á que sea un hecho la sinceridad electoral, y que todas las ideas puedan llegar á la arena de los comicios.

Con un programa de gobierno como el del actual gabinete, como unos propósitos, ya en realización como los suyos, nadie tiene derecho á perturbar el orden, sin cometer un crimen digno del más severo castigo.

La indignación pública ante los sucesos de Cartagena, prueban bien claramente que el país rechaza de su seno á sus eternos perturbadores, como el mar echa á la orilla los cuerpos muertos, y el lenguaje de toda la prensa persuadirá al gobierno de que cuenta con la confianza y el beneplácito del país por sus tan criminales atentados.

El deber del gobierno se resume en dos palabras: firmeza y energía.

Sueltos políticos

Por fin el general ha dicho y más; tarde pero acertado, y como no hay engaño, dijo «allá ve en nada, con el afán de pelear de los principios incólme trabajado por sostener; y boca muere, sin ser pez e pasar por el desairado t: que para él una cosa es trigo; así que los derechos constitución del 69 ha naufragar en el bajel. esto solo lo lleva con se proporcionado e cuantos diputados y bieran ido al fondo.

Las convicciones cílmemente; dos años l dose demócrata y p esfuerzos no ha po mismo de lo que q

Pero lo que mas ción del caso es la cuanto á política e el gobierno, porqu buen orden y deco rís, pero en cuanto ya es harina de otro conformidad, por por esta parte no se

todos los que os re veremos si así os pu las mujeres.

—Dices tú que lo ella con algún tanto qué hacen un críme adivinado ya en no ofenden, sus discuti temiendo que aun d jen escapar alguna p franqueza de Salomé ya de que se cierre la comentarios que se a pecto de mi situación acrimina mi amor pa el amor que sentía po chi. Almas locas y ra que les declare que n gondolero siro con m con quien he pasado únicamente se podrá peten y que no me ve.

Representéle yo en con tanta ligereza, qu que aun yo mismo te sar en sus proposicio pensase bien las conse nación, en lo que con lo que logré que tuvi gobernara con mas pr ¿Qué situación la Blanca era encantado

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (9)

DOS AMORES

NOVELA

POR JORGE SAND

capa de niebla blanca y helada. Sentéme entonces al lado de Blanca, cerrando la habitación, y circundándola con mis brazos, la cubría con mi capa encarnada calentando sus manos y sus brazos con mi aliento. Incliné dulcemente su cabeza sobre mi espalda, y desde que le había prometido ser su esposo, parecía estar su corazón rebosando calma y satisfacción. La noche estaba avanzada y hacía ya más de seis horas que estábamos nosotros exhalando en apasionadas pláticas el fuego de nuestras almas. Un dulce cansancio se derramó por todos mis miembros, y el sueño vino á cerrar nuestros párpados. Mas puros que el alba que comenzaba á despuntar, recostado el uno en los brazos del otro, pasamos aquella noche, nuestra noche de bodas, nuestra única noche de amor, noche virginal que no tornó jamás, y de la cual no he perdido todavía el recuerdo.

El ruido de unas voces rudás me despertó:

cómo estar o, si por ese lado no salen credenciales?

El general en cuanto al orden de ideas se ha mostrado conforme con el gobierno, en lo que hay discrepancia es en asuntos prácticos, en cuestión de personal, en lo que no puede resultar avenencia porque uno pide al otro, lo que éste no puede dar, por el motivo de que mal puede dar el que no tiene nada.

El cronista de nuestro Excmo. Ayuntamiento ya está entre nosotros, después de haber permanecido breves días en Madrid. El objeto de su viaje ha sido, según nuestros informes, el de entregar al Sr. Cánovas el acta del comité conservador de esta capital, y al propio tiempo el recoger luminosos datos para hacer la *crónica* detallada de la disidencia entre los señores Cánovas y Romero; al anunciarlo así al primero de dichos señores, se dice que acogió con aplauso la idea, mandando desde luego sacar al lápiz un retrato de cuerpo entero del ilustre cronista para que sirva de portada á tan importante obra.

Nuestro querido colega *El Graduador* se extraña en un suelto de su número de ayer de la fijación de horas de oficina en el Gobierno civil y muestra recelo que el aumento de trabajo que ha originado la variación, obedezca á trabajos preparatorios electorales.

Tranquilícese *El Graduador*: las oficinas del Gobierno se ocupan en el despacho de los asuntos de su incumbencia y en cuanto á las elecciones, el señor Gobernador se ceñirá á las instrucciones contenidas en la última circular del señor Ministro de la Gobernación y á las que han de recibirse en lo sucesivo.

Trabaje el colega y su partido y no tenga recelos ni temores, pues si tiene fuerzas, podrá ostentárselas con entera libertad.

El Diario de Alicante publica en su número de ayer una «Protesta contra los sucesos de Cartagena» levantada y patriótica y que reflejan los sentimientos monárquicos de su redacción. En la protesta dicha ha sido el Sr. Viravens, pluma bien que se echa mano en los sucesos.

Estimado colega *La Unión Democrática* una carta dirigida á un R.horta y dá consejos tomados de antiguos autores, para la de amigos.

Rafael de la carta está al bre esos *desinteresados* con-

bien la carta, pero mejor que el colega zorrillista sobre lo ocurrido últimamente lo otro y su silencio en estas circunstancias.

Los centros políticos de esta capital tratan en consecuencia de algunos sufridos, y que tores: se trata de variar solamente por lo demás todo.

lega *El Graduador* de ayer del cuerpo ital, y pone de re-

stante una especie de que me hacía desear del amor y de las tado, triste, incierto. Yo no ansiaba mas ajer que amaba. sin porvenir que se me ezas de que veía cir- lés de ser objeto que idad, eranttan solo con- nía que aceptar á mi á mas ni á menos de que no habiendo nun otro estado que aquel vido. Además que yo en el palacio de Aldini, ir: m mado por todos, r satisfacer todos mis sabilidad ninguna, sin erpo ni de espíritu. Qué intar, dormir y pasear ciones de mi vida: yo alacione en el sentido mas isfrutar de todo sin ocu-

tristeza era el aire som a actitud embarazada, ada de los demás cria- te silencioso vituperio había una advertencia a menospreciar, pues si sentimiento natural de

lieve el estado de abandono en que se encuentra tan importante servicio por el Ayuntamiento; es inútil que se moleste el colega; nuestros preclaros ediles no quieren luchar ni con el agua ni con el fuego, por mas que el agua no mancha y el fuego purifica.

Pero también tenemos que hacer notar respecto á este asunto, que por causas que no conocemos y que presumimos deben ser ajenas á los individuos que forman ese cuerpo, la asistencia á los incendios no es todo lo pronta y diligente que se hace necesaria en tan apremiantes casos, porque para acudir cuando se halla dominado el fuego no hacen falta bomberos.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte oficial de la *Gaceta*, de que S. M. la Reina Regente (q. D. g.), continúa en la corte sin novedad con su augusta Real familia.

Comunicación del jefe superior de Palacio al señor Presidente del Consejo de Ministros, haciéndole saber que S. M. la Reina Regente ha entrado felizmente en el quinto mes de su embarazo.

Telegrama del Gobierno civil, sobre la fracasada tentativa de Cartagena.

Real orden de Gracia y Justicia manifestando que S. M. la Reina Regente ha resuelto escribir las Reales cartas de costumbre á los Prelados de la Monarquía.

Circular de Gobernación dando instrucciones á los gobernadores sobre asuntos electorales.

Conclusión del reglamento interino para la organización y régimen de las Bolsas de Comercio.

Edicto del teniente del segundo batallón del regimiento infantería de Mindanao, citando y emplazando á Francisco Rubio Penalva, soldado de dicho regimiento, procesado por falta de incorporación y perseguido como desertor.

Edictos de los Alcaldes de Guardamar, San Juan y Ondara, anunciando los días en que ha de tener lugar la revisión de las exenciones de los reemplazos de 1883-84 y primero del 85.

Edictos de los del Pinoso, Monforte, Alfaz, Villafranca, Ondara, Rellu y Planes, sobre cuentas municipales y otros servicios.

Edicto del Juzgado de Cocentaina sobre declaración de herederos.

Telegramas

Propósitos del gobierno francés.

París 10 (noche).—El periódico republicano *Le Telegraph* da la gravísima noticia de que el programa que presentará pasado mañana el Gobierno en las Cámaras contiene un párrafo indicando claramente tendencias favorables á la separación de la Iglesia del Estado.

Añade que el Gobierno cree que debe intervenir lo ménos posible en los asuntos religiosos, y que dejará á la mayoría la solución de tan importante cuestión.

Contrabando carlista

París 10 — El periódico ministerial el *Petit Journal* dice que el ministro de Negocios extranjeros M. Freycinet, ha sido informado de que en toda la frontera pirenaica se está haciendo el contrabando de guerra á favor de los carlistas, gracias á la actividad de emisarios vascongados, aragoneses y catalanes.

Añade que se ha cogido un importante depósito de armas cerca de Porthus.

emulación, era también dictado por el interés afectuoso que inspiraba la señora.

¡Que no hubiese yo tenido en aquellos días de angustias un amigo á quien pedir consejo! Pero no sabía á quién dirigirme, y era el único depositario de las intenciones secretas de mi amada. Esta pasó aquel día en cama con su hija, la siguiente mañana me hizo llamar para repetirme todo cuanto me había dicho en la laguna. Mientras me estaba hablando desvanecía victoriosamente todos mis escrúpulos, pero así que salía de su presencia volvía á caer en mi irresolución.

Subí á la galería y me senté en una silla; mis miradas andaban vagando por aquella luenga fila de ascendientes cuyos retratos eran la única herencia que Torcuato Aldini dejó á su hija Alezia. Sus rostros ahumados, sus pobladas barbas que ora remataban en punta, ora en cuadro ó bien en redondo, sus vestidos de terciopelo negro, sus dobles mantos de armiño, les daban un aspecto imponente y sombrío.

Entonces se me vino á la memoria la posición que ocupaba yo en el mundo y la que aquellos habían adquirido en cien combates. En la época en que yo me hallaba los venecianos ni teníamos, ni podíamos, ni debíamos estar en guerra. La república era ya tan solo un nombre vano, su fuerza era sombra y los enervados patricios no tenían más grandeza que la de su apellido: era de consiguien-

Asegura que, en vista de esto, el Gobierno francés se propone dar instrucciones terminantes á los prefectos de los departamentos fronterizos para que impidan todo contrabando de guerra, y que además se nombren comisarios especiales con el encargo de ejercer rigurosa vigilancia.

El príncipe Napoleón

París 10.—El príncipe Víctor Napoleón, recibiendo hoy á los comités bonapartistas, ha declarado que la manifestación directa del sufragio universal es lo único que puede salvar á Francia en las presentes circunstancias.

Patina y te hundirás.—Varias noticias.

Londres 10.—A consecuencia de la rotura del hielo en Regent-Park, se han sumergido unos cien patinadores.

Afortunadamente, no ha habido ninguna desgracia seria que lamentar.

Se confirma que el gobierno disolverá el Parlamento si fuera derrotado por la coalición de liberales y parnellistas.

Berlin 10.—El *Post*, ocupándose del estado financiero de Prusia, dice que el déficit se eleva á veintidos millones de marcos.

Ecos de los pueblos

En Alcoy se ha fugado de la casa paterna una agraciada jóven de diez y siete años, cuya busca y captura se ha ordenado por la autoridad.

Con rumbo á lo desconocido.

Según se nos asegura, la Audiencia de lo criminal de Altea ha procesado á varios concejales interinos del Ayuntamiento de Cuatretondeta, por continuar en sus puestos después de los cincuenta días que duró la suspensión gubernativa del Ayuntamiento propietario.

Ha fallecido en Jijona el pensionista del Estado Fernando Espí García.

Los obreros de la industria papelera de Alcoy han elevado u a exposición al ministro de Hacienda solicitando se expendan en los estancos cajetillas de 5, 10 y 15 céntimos, por entender que de este modo aumentará el consumo de papel de fumar de Alcoy y se conjurará la crisis que atraviesa esta industria.

El hijo del director de nuestro estimado colega *El Graduador*, ha obtenido una entusiasta ovación en el teatro de Elche, donde recitó la noche del domingo, los monólogos del inspirado vate Sr. Milego.

Nuestra sincera felicitación.

Muy en breve se verá en esta Audiencia la causa seguida al Alcalde de Castalla señor Soler, instruida con motivo de ciertas medidas sanitarias adoptadas en el último verano por dicha autoridad.

El Sr. Soler será defendido por su hijo don Juan de Dios, letrado de la casa del señor Marqués de Campo.

Muy en breve se establecerá un servicio de coches entre Ibi y esta capital, que harán el viaje por el camino Estret-roch, pasando por la importante villa de Castalla.

Ecos locales

No creemos se confirme la siguiente noticia de *El Diario de Alicante*:

te más difícil elevarse hasta ellos en opinión, como querria que fuese fácil sobreponerse en la realidad. Entrar en lucha abierta con las preocupaciones desdeñosas, era mengua para un hombre pundonoroso, y los plebeyos despreciaban con razón á los que creían ensalzarse penetrando en la alta sociedad é imitando las ridiculeces de los nobles.

Todas estas reflexiones vinieron en tropel á mi mente como en el día en que por vez primera conocí el poderío de mi voz. Entonces comprendí la repugnancia que tenía en salir de mi clase para ser el hazne reir de la sociedad por mi vanidad y ambición, y prometí sepultar en el misterio mis amores con Blanca.

Entregado á estos pensamientos, miré con orgullo de alto abajo á aquellos nobles señores á los cuales me desdeñaba de suceder, y me sonreí con satisfacción al comparar mi corazón con el suyo.

Un pequeño ruido me hizo volver la cabeza, y ví detrás de mí á la niña Alezia que llevaba arrastrando una muñeca tan grande como ella. Tenía yo indecible cariño á esta niña, á pesar de su carácter altanero, por el mucho afecto que ella profesaba á su madre. Quise darla un abrazo; pero como si ella hubiese percibido en la atmósfera, la reprobación que pesaba sobre mí en aquella casa, retrocedió con ademán colérico y huyó como si alguna cosa tuviese que temer de mí,

«Según nuestras noticias, parece ser que el elemento izquierdista que sigue las impresiones del Sr. Colomer, trata de publicar un periódico en esta ciudad.

Dícese que los Sres. Papí y Masanet se pondrán al frente de la mencionada publicación.»

El viernes debutará en el Principal con *La Mascota*, la nueva triple cómica señora doña María Quintana.

Pica en historia el estreno de la opereta *Doña Juanita*.

El abono se vá escamando con la tardanza.

Parece ser que en la semana entrante empezarán los trabajos de demolición del paso nivel.

Ya era hora.

Se ha anunciado por el Ayuntamiento la subasta en pública licitación de 400 metros cúbicos de balastro para la nueva vía del puerto, fijándose el precio de una peseta el metro y señalando los puntos donde debe acopiarse.

Hasta el día 13 se admiten proposiciones por pliego cerrado en la alcaldía.

Anoche á las diez fué herido Miguel Pérez, camarero del café llamado de *Goriet*, siendo el autor otro compañero del Pérez.

El señor Juez se personó en el sitio de la ocurrencia y el herido fué curado de primera intención, por el médico de guardia de la casa de Socorro D. Francisco Sevilla.

La herida es de arma blanca, no siendo de gravedad.

Anoche fué recogido por dos municipales un pobre extranjero, que sufrió un ataque de epilepsia en medio de la calle.

Correo de Madrid

Servicio particular de «El Liberal»

Madrid 11 Enero 1886.—Sr. Director de EL LIBERAL: El de hoy es un día en que los centros políticos están animadísimo. Y sin embargo hay gran escasez de noticias. Acepta el general? Ya no acepta el general? Píu, acepta el general. Estas mismas frases con ligeras variantes, son las únicas que se oyen repetidas hasta la saciedad.

Menudean las conferencias. López Domínguez con el Presidente del Consejo. El mismo con el ministro de la Gobernación. Y por fin, después de haberse asegurado por personas autorizadas que se había decidido y que el general iba á París, ahora salimos en que ya no vá y se queda entre nosotros.

La causa nadie la sabe, aunque cada cual le aplica una. Unos, que pedía mucho. Otros, que no puede vencer la resistencia de los que componen su partido á ingresar en el liberal, y todos encuentran en esto materia para hacer una historia á su capricho y entretener su imaginación.

Lo cierto es que López Domínguez sigue donde estaba.

Vuelve á decirse que el Sr. Albareda irá á París, aunque nada hay de cierto todavía.

Hoy á primera hora han circularo rumores sobre alteraciones del orden público, que desgraciadamente se han confirmado más tarde.

Los centros oficiales han facilitado noticias sobre el criminal atentado de Cartagena, del cual supongo que Vds. habrán tenido noticias antes que en Madrid, por la proximidad en que se encuentran de aquella plaza.

refugiándose contra el retrato de su padre. En aquel punto conocí con admiración la maravillosa semejanza que tenía aquella cabecita morena con la altiva figura de Torcuato, y me detuve para examinarlo con un sentimiento de profunda tristeza. También ella parecía mirarme con atención. De repente rompió el silencio para decirme con tono áspero y con cierta expresión de indignación superior á su edad.

—¿Por qué has robado el anillo de papá?

Y al mismo tiempo señalaba con su dedo una hermosa sortija de diamantes de hechura antigua, que su madre me había dado unos días antes y que yo había tenido la puerilidad de aceptar y luego volviéndome y poniéndome de puntillas tocó con la yema de sus dedos la sortija del retrato que era exactamente la misma que yo llevaba, y conocí que la imprudente Blanca había regalado á su gondolero una de las joyas más antiguas y preciosas de la familia de su esposo.

El rubor me salió al rostro y recibí de esta niña la lección que debía disgustarme más de las riquezas mal adquiridas. Sonreí y devolviéndola el anillo:—Es de vuestra mamá, la dije; le acabo de hallar en la gondola.

—Voy á llevársela, dijo la niña arrancándomela de mi mano y al partir dejó caer de su falda la muñeca con que estaba jugando. Cogla yo al instante, con ánimo de cerciorarme de un hecho que suponía y que me

Este crimen ha producido aquí hondísima impresión entre todas las clases, que rechazan con indignación estos ataques á la paz pública y al buen nombre del país, que no quiere ni puede tolerar esas algaradas que redundan en perjuicio de todos sus intereses. Buena prueba de ello es lo concurrido que se hallaban hoy todos los Ministerios y los centros por personas de todas las clases que acudían á adquirir noticias, protestando con su presencia de esa indigna intenciona, de unos cuantos de esos que siempre andan descontentos y andarían lo mismo sea cual fuere la organización política del país.

Según noticias de los Pirineos aseguran que se nota por allí alguna agitación por parte de los agentes carlistas.

No falta quien dice que en estos días han cruzado la frontera varias remesas de armas destinadas á los futuros ejércitos del absolutismo.

Es de creer que todos sus esfuerzos se estrellarán ante la imposibilidad de hacer proselitismo, pues les falta el apoyo del elemento más valioso que tuvieron en las otras ocasiones.

Además el gobierno está dispuesto á no tolerar la más ligera alteración del orden público, y si ésta llegara á efectuarse, á proceder con el mayor rigor en el castigo de los culpables.

Las autoridades francesas de los departamentos fronterizos también han tomado las medidas oportunas para evitar que se introduzcan armas por la frontera.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De los telegramas recibidos anteanoche en el ministerio de la Gobernación, resulta que en algunos días no se ha vuelto á presentar ningún caso de cólera en la provincia de Huelva.

En la isla Cristina se cantó anteayer el *Te-Deum* por la desaparición de la epidemia.

De la provincia de Salamanca, ni en Vitigudino, ni en Fregeneda ha ocurrido novedad después de los casos de que hemos dado cuenta. Sin embargo, en este último pueblo se han adoptado por el delegado del gobernador las medidas sanitarias preventivas para el caso de que la enfermedad volviera á presentarse.

En la capital hubo anteayer alguna alarma, motivada porque se dijo que había un ataque de cólera morbo. Conocido el caso por el gobernador, ordenó que una junta de médicos reconociera al paciente: de la visita resultó que no presentaba síntoma alguno colérico.

Esto no obstante, la primera autoridad civil de la provincia ha adoptado algunas precauciones, entre otras la de ordenar al profesor de química de la Facultad de ciencias el exámen de las aguas del Tormes.

También parece decrecer la epidemia en la provincia de Málaga.

Durante las veinticuatro horas que terminaron á las seis de la tarde de anteayer, habían ocurrido en Marbella nueve invasiones y tres defunciones, y en Alora solo una defunción.

En Algeciras ocurrieron durante las veinticuatro horas, ocho invasiones y ocho defunciones.

Dice un periódico de Palencia que en Valladolid han ocurrido algunos casos sospechosos. La prensa de esta última capital nada dice acerca de esto.

Se encuentra gravemente enfermo en Sevilla el célebre matador de toros Manuel Domínguez.

Su gravedad es tal, que se desespera de salvarle.

El gobernador civil de Pamplona ha telegrafiado nuevamente al Ministerio de Fomento diciendo que el maestro del pueblo de Larrumbe le ha manifestado que es exacto cuanto la prensa local ha dicho sobre la prohibición hecha por un alcalde de ir los niños á la escuela.

S. M. la reina regente está bordando una bandera que destina al regimiento de caballería que ha de llevar su nombre. En uno de los lados está el escudo de España y en el otro las cifras de la reina; en las cintas se lee: «Regimiento de caballería de María Cristina, núm. 27.»

El señor ministro de Fomento tiene en estudio un proyecto para rebajar las tarifas de los ferro-carriles.

Parece que el director general de Instrucción pública, Sr. Calleja, proyecta establecer en las costas varios laboratorios de biología, para la clasificación de las plantas submarinas.

El nuevo Círculo liberal conservador formado por los amigos del Sr. Cánovas, se inaugurará á primeros del próximo Febrero.

El Consejo de Estado, en el expediente de concesión hecha al Sr. Felip para la presentación de voluntarios para Ultramar, ha informado que el contrato celebrado con el concesionario no adolece de vicio alguno que lo invalide; que procede desestimar las proposiciones posteriormente presentadas referentes al mismo servicio; y que si se encuentra que esta clase de contratos pueden dar el deseado resultado de cubrir con voluntarios los reemplazos de Ultramar, sería conveniente proceder á las nuevas concesiones por medio de concurso, previa la publicación de un pliego de condiciones formado con audiencia del Consejo de Redenciones y del de Estado.

El lunes reanudó sus sesiones en su despacho de Gobernación la Junta central de reformas para el mejoramiento de la clase obrera.

El Sr. Cánovas del Castillo tomará posesión de la presidencia de dicha Junta, dándosele en nombre de los individuos que la forman, el que hasta ahora desempeñó dicho cargo. D. Segismundo Moret.

El proyecto de celebrar en Madrid una exposición internacional, ha sufrido un aplazamiento, á fin de poder estudiar mejor los medios de realizarla con más brillo del que tendría si se verificara en el corto plazo que se fijaba.

Así lo ha acordado la Comisión ejecutiva del Círculo de la Unión Mercantil nombrada con dicho objeto.

Al tener conocimiento de la muerte del rey D. Alfonso XII, el gobierno de Costa Rica (Centro-América), envió á la reina regente un sentido telegrama de pésame, y además hizo publicar un artículo en la *Gaceta Oficial* dedicado á la muerte del que fué rey de España, del cual tomamos estos párrafos, que demuestran al cariño que conservan á la madre patria las repúblicas hispano-americanas:

«Costa-Rica reconoce que el pendón glorioso á cuya sombra vivió durante tres siglos, es el mismo que hoy, repartido en cien colores, forma la bandera de cada uno de los pueblos hispano-americanos, dando de ese modo testimonio evidente de la unidad de nuestra raza y de nuestra participación en las glorias españolas.

La república, al mirar á la madre patria contristada por la inmensa pesadumbre que pone en sus ojos espesa nube de lágrimas, le tiende sus brazos y mezcla las suyas con las que en esta hora del más profundo desconsuelo vierte la noble y generosa nación que compartió con nosotros las aras de sus templos, su lengua, sus costumbres, su legislación y su sangre.»

Teatro

Los Comediantes de Antaño

Anoche se puso en escena esta bonita zarzuela de los señores Pina y Barbieri; el teatro parecía una reunión de familia, y á esto sin duda debe atribuirse el que los actores cantasen como en confianza; mas bien que una función parecía una reunión particular: la empresa va recogiendo sus frutos. No obstante, las señoritas Nadal y Plaza, consiguieron alguna que otra vez, reanimar al público.

El Sr. Rojas, como siempre, estuvo en carácter.

La Srta. Nadal lució bonitos y valiosos trajes, haciendo un encantador papel de aldeana en el primer acto, y la Srta. Plaza en el segundo.

Por desavenencia con la empresa, ha rescindido el contrato el aplaudido barítono Sr. Grajales, que tantas simpatías se había captado en el público alicantino, y para reemplazarlo ha sido contratado D. Alberto Morales, de quien tenemos los mejores informes; con tal de que no salgamos perdiendo con el cambio, nos daremos por satisfechos.

También la empresa, con el objeto de poner en escena operetas francesas, que tanto complacen á este público, tiene contratada como ya anunciamos, á la graciosa tiple cómica D.^a María Quintana, la que confiamos ha de agradar.

El viernes próximo, 15 de los corrientes, harán su debut ambos artistas en la preciosa opereta *La Mascota*.

Por fin parece también que ha llegado la hora de ponerse en escena la tantas veces anunciada opereta *Doña Juanita*, la cual tendrá lugar en la semana próxima.

Mucho nos alegraríamos fuese reanimándose nuestro coliseo, y así confiamos, porque el público sabrá agradecer como siempre los sacrificios que hace la empresa.

De aquí y allí

La nieve en Londres.

Desde 1830 no se había visto en Londres una nevada tan copiosa como la que el miércoles último cayó sobre dicha capital.

Desde las cinco de la mañana hasta las doce del día no cesó de nevar ni un solo instante. La temperatura era tan fría, que la nieve se helaba al llegar al suelo, quedando éste tan resbaladizo, que los carruajes no podían circular, or las calles.

También quedó interrumpida la circulación de trenes y por todas partes se veían alambres telefónicos ó telegráficos rotos por el peso de la nieve.

El gran reloj del palacio de Westminster se paró á consecuencia de la enorme cantidad de nieve acumulada sobre la estera.

En muchos puntos de la capital del Reino Unido la capa de nieve tenía cerca de un metro de profundidad.

Ni los peatones podían circular por la vía pública.

El mismo fenómeno se ha realizado en en otras muchas comarcas de Inglaterra, y se necesitarán bastantes días para limpiar las calles, aun suponiendo que no se repita la nevada del miércoles.

El verdugo en la escena.

La compañía Pandolfini debía representar últimamente en Chile, la *Teodora*, de Sardou.

No disponiendo la compañía de todo el personal necesario para la obra, varios jóvenes chilenos, entre los que figuraba un tal Enrique Salambo, se ofrecieron á desempeñar algunos papeles secundarios.

Hacia tres meses que Enrique Salambo galanteaba inútilmente á la primera actriz de la compañía Armida Bellocca.

En la última escena de *Teodora*, la protagonista, al ver expirar á su amante, tiende el cuello al verdugo, el cual la estrangula con una cuerda.

De la parte de verdugo se había encargado Enrique Salambo, quien para vengarse de los desdenes de la actriz, le echó la cuerda al cuello, tratando de estrangularla de veras.

La Bellocca lanzaba terribles gritos de angustia y cayó el telón en medio de una tempestad de aplausos; mas á pesar de las llamadas del público, la Bellocca no podía presentarse en escena á recibir los plácemes de la concurrencia.

La infeliz, arrebatada por sus compañeros de las manos de su verdugo, yacía en tierra sin sentido y medio ahogada.

Los cuidados de los médicos lograron volverla á la vida y Salambo fué reducido á prisión.

La codicia rompe el sacco

Tiene gracia el siguiente suceso, que relata un periódico de Boston:

Hay en aquella ciudad una Sociedad benéfica con algunos empleados que perciben hermosos sueldos. A uno de ellos, por incapaz se pensó en despedirlo. Súpolo él y á los pocos días entregó al secretario, para que lo guardase en la caja de la Sociedad y después de habérslo leído, un testamento que acababa de hacer, y en el cual decía poseer 90 000 pesos.

De ellos legaba 10.000 pesos á la Sociedad y el usufructo del resto á dos parientes, pasando al morir éstos el capital á poder de la Sociedad.

Desde entónces no se pensó en despedir al empleado; pero á su muerte hubo el desengaño mayúsculo, al descubrirse que había un testamento más reciente, en el cual el testador legaba toda su fortuna, 20.000 pesos, á su mujer.

El club de los suicidas

Ya se sabe que para excentricidades no hay como los norte-americanos. Hace algunos años que varios yankees fundaron en New-York un club denominado el «Club de los suicidas.»

Para formar parte de la Asociación era preciso estar resuelto á morir. La suerte debía señalar anualmente el socio que, con arreglo á los Estatutos, no tenía más remedio que suicidarse en presencia de sus colegas.

Hé aquí el procedimiento que se empleaba:

El día primero del año celebraban los miembros del club un espléndido banquete.

Entre los postres se servían apetitosos pasteles, uno de los cuales estaba envenenado.

El azar designaba la víctima.

El club no duró más que tres años. Al cabo de este tiempo, casi todos sus miembros, hartos de esperar el favor de la suerte, se retiraron de la Asociación, de modo que el club dejó de existir por falta de socios.

Movimiento del puerto

Vapor alemán Leipzig, procedente de Cete, con lastre.

Vapor español San Fernando, procedente de Marsella, con 11 cajas papel, para Antonio Carratalá —2 cajas ferretería, Hijo de Terol.—3 cajas quincalla, Ramón Clement.—1 pipa Vermut, Matossi.—3 canastas vino y 18 cajas aguardiente, Pedro Juan Amorós.—1 caja mortadela, M. Garcías.—100 sacos patatas, Laguillón.—300 sacos trigo á la orden.—4 cajas bugías, Antonio Guillen.—1 caja pasamanería y 3 cajas tegidos, Blas Morales.—2 botijas sulfato, 8 barriles extracto y 2 cajas color, Francisco Ribelles.—1 ca-

ja artículos para alumbrado, Faes Hermanos.—1 caja metal labrado, Antonio Guillen.—4 cubos queso, R. Clement.—5 fardos café á la orden.—21 bala trapos, Rafael Inglada.—200 sacos patatas, Vicente Odros.—5 balas cáñamo, Laguillón.—14 balas cáñamo al mismo.—2 balas cáñamo al mismo.—60 barriles cemento, Maluenda.—6 barriles anchoas, Hijos de Alejandro García.—142 cajas té, Juan Fernandez.—26 cajas té, F. G. Reyner.—9 barricas azúcar, Alejandro A. García.

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obsér.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'84	
Mar. Cetto.		4'85 1/2	
Havre.....		4'84 1/2	
Madrid.....			
Barcelona..			
Cádiz.....	1/4		
Málaga.....	1/4		
Sevilla.....	1/8		
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 1/2 por 100.

En la quincena que termina hoy, se han hecho algunas operaciones de francos, quedando el París á 4'84.

Se ha presentado muy poco papel sobre Londres.

Pocas operaciones sobre la Península.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 12 de J

Barómetro
Termómetro
Viento
Atmósfera
Mar
Temperatura máxima del día
sombra
Idem mínima durante la noche
Irradiación nocturna
Evaporación en milímetro

Ultimas

TELEGRAMAS

Madrid 12 (2-10) nombrado embajador El general Fajardo. Los alemanes hablando á los gobi. Se indica la baja. Madrid 12 (2-2) nistros se ha acordado. teniente general á po Sr. Fajardo. Le sustituirá e general Pando. Varios generales al ministro de la Madrid 12 (3-2) pan al Sr. Zorrilla gena. Completa transula. Han sido captu de la insurrección Se les sujetará

TELEGRAMAS

Madrid 12 (5-5) gena preso. Fajard general. Dificu Bolsa, 55'60

Servicio

de E.

Madrid 12 (10-45) insurrectos son pa que abrió fortaleza; sargentos licenciado Ayuntamiento de Ca Capturados por f mando de un sargen cluso quien ordenó jardo.

Continúa la persec serios. Dos cañoneros pedir fuga.

Contraalmirante I mente Barcelona enca Háblase Martínez C luña.

Riquelme irá legaei La bolsa con tende

ALICANTE.—EST. TI Jorge Ju.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Se insertarán gratis, todos los anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular en los tipos módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

TIPOGRAFIA

DE

ANTONIO REUS



calle de Jorge Juan, 11 y 13

Este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos técnicos modernos, se hacen cuantos trabajos concernientes á dicho ramo encomienden, con una gran economía, puntualidad y esmero. Especialidad en sobres impresos, membretes, tarjetones para establecimientos comerciales, facturas y tarjetas de visita imitación á madera y otros de diferentes clases y precios. Se sirven pedidos de impresos para fuera de la capital.